
行走的课堂

王萌老师所带的 2017 届一班是

学校英模班级创建活动的示范班级，

他们选择的英模是北京大学博士生导

师宋豫秦教授。他是郑州市第三十三

中学（现郑州市电子信息工程学校）

毕业生。“选择学生身边让他们引以

自豪的家乡人成为楷模，是组建‘宋

豫秦班’的重要原因。”王萌告诉记者，

学习英模精神不止在班内、校内，更要

走到室外，走出学校。基于此，“北大

游学”的设想得以实现。
在北京，学生们第一次和宋豫秦

见面，此前，他们大多是通过师长的介
绍来了解这位心中的英模，并通过微
信交流，而这一次见面，让宋豫秦的形
象在学子心中更加生动而具体，也让
彼此的联系更加紧密，沟通更加深入。

在宋豫秦的精心安排下，学子们
走进北大，北大的古，北大的绿，北大
的诗情画意在他们心中留下深深的印
记，他们还聆听了北大学子的精彩讲
座，感受北大学子的谈吐和学识，北大
精神就这样在他们心中播下种子。

校园里更加热情的问好，课堂上
愈发自信的作答，跑操时坚定有力的
步伐，自习课上安静认真的思考……
学生们归来后，外化于形，内化于心，
用行动诠释了什么是行走在路上，梦
想在脚下。

在五十二中，英模班的创建不仅成
为学校德育的大胆尝试，也开启了学校
研学教育的新征程。为了让学生近距
离接触英模、更好地感知英模精神，充
分发挥校外教育资源的育人功能，形成
校内外协调一致的教育格局，各班在英
模班级的创建过程中，不断引领学生走

出校园，学子们探寻英模足迹的道路，
成为一个个“行走的课堂”。

到上海追寻鲁迅先生的足迹，走
访鲁迅纪念馆、鲁迅故居；去北京参观
詹天佑纪念馆，将詹天佑精神融入身
心；到雷锋故里湖南长沙游学；在常州
金坛参观华罗庚纪念馆；前往郑州遨
天一号航空航天科技馆，近距离体验
飞行员的世界，感受刘洋精神；和心中
的英雄孙天帅一起，走进郑州市儿童
福利院，进行志愿服务活动；到洛阳博
物馆，感受王绣老师大胆创新、坚持不
懈的绘画精神……一次次的出发，一

次次的研学，学子们从自身实际出发，
更加坚定梦想，迎难而上，誓做最终的
勇者。

““焦裕禄班焦裕禄班””兰考游学兰考游学
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传承英模精神传承英模精神争做五美少年争做五美少年

“以人为镜，可以明得失”。榜样不仅是一面镜子，也是一面旗帜，而学习英模榜样，寻找人生坐标，更是对青少年进行爱

国主义、革命英雄主义教育极好的方法和途径。为凝聚起强大的正能量，郑州五十二中从2015年开始创建英模班级，号召师

生学习英模精神。“鲁迅班”“詹天佑班”“华罗庚班”“雷锋班”“焦裕禄班”“邓亚萍班”“刘洋班”“洪战辉班”“宋豫秦班”“王绣

班”“许录平班”……近5年的时间，一批批英模班在师生的共同努力下创建起来，“学英模，赶英模，弘扬英模精神；爱班级，荣

班级，展现班级风采”，在这所校园，英模精神的传承，让师生心中有信仰，脚下有力量。

英模在身边

“许录平是西安电子科技大学空间
科学与技术学院教授，博士生导师，探
测制导与控制技术专业的负责人。为
我国北斗卫星导航系统的建设及人才
培养做出了杰出的贡献。”在班会上竟
然见到了心中的英模，七六班学生无不
露出惊喜的神情。

开学初，七六班在班主任老师的
带领下，通过召开主题班会、班级研讨
的形式，了解许录平迎难而上、攻坚克
难的感人事迹，确定了“许录平班”的
创建活动。邀请许录平来到学校，让
学子和心中的英模面对面，听他娓娓
道来北斗导航科普知识，见识他的学
识渊博，感受他刻苦钻研、孜孜不倦的
精神，这场特别的班会让学生心灵受
到深深触动。

“曾以为英模离我们的生活很远，
与许录平教授接触后，我对英模有了
更深层次的了解。”活动结束后，同学
们纷纷表示要学习许录平坚持不懈、
奋发向上、不怕艰辛与困难、为社会做
出贡献的精神。当日，该校校长张好
武还为许录平颁发了校外辅导员聘
书。通过创建“许录平班”的活动，七
六班学习风气日益浓厚，学子们坚定
目标，踏实向前，努力追寻各自心中的

“北斗星”。
树立榜样，学习榜样，争做榜样。

在五十二中，从入校开始，每班都会在
班主任的带领下，根据实际情况自主选
定英模榜样，确立班级目标，制定出英
模班级的整体实施方案和长短期计
划。在这里，不仅以人人敬仰的英模人
物为榜样，更引领学生挖掘身边的人物
资源，“与其临渊羡鱼不如与英模比
肩”，这样的班集体，让每一个学生拥有
了积极向上的能量，这样的班集体，带
给学生的向心力也更强。

了解英模事迹、学习英模精神、继
承英模榜样，努力做到“让英模活在我
们的记忆里，我们活在英模的事业
里”……在英模班的创建过程中，学校
有明确和细致的要求，班级活动突出英
模特色、时代特色，能够围绕英模所体
现的精神内涵，并依托本地爱国主义教
育基地及有关社会实践基地，长期开展
英模事迹寻访活动及英模精神学习活
动，真正做到汲取榜样“内在的力量”，
才能被授予英模班牌。

创建英模班级，循英模足迹。随着
一批又一批英模班级创建成功，并在新
学期的开学典礼上被郑重授牌，在五十
二中，英模精神已经成为一种班级精
神，更凝练成独具内涵的学校文化，它
引领校园风气，激发学生动力，产生足
以影响学生终身的变化。

榜样的力量

“礼仪美少年”王雪丽、杨世诚、李
雯雯，“公益美少年”关钰琦，“责任美
少年”黄宝慧，“博学美少年”樊豫龙、
谢子枫，“创新美少年”王子霖……在
英模班创建过程中，五十二中每一位
学子都在以英模精神促自身品德发
展，不断提升内涵，努力让自己成为德
才兼备的合格中学生，不少学生也成
为其他人心中的榜样。

每学期，五十二中都会围绕培育

和践行社会主义核心价值观工作目

标，以“美德在心，榜样引领”主题活动

为重点，评选出一批美少年，“创新美

少年”“博学美少年”“礼仪美少年”“责

任美少年”“公益美少年”，一个个“向

上、向善、弘扬正能量”的五十二中美

少年，让学生学有榜样、行有楷模、赶

有目标。

德高为师，身正为范。在引领

学生的同时，学校老师更是把精神

文明的创建当作自我发展的需要，

当作长存于心、付诸于行的追求，努

力 让 校 园 成 为 至 善 至 美 的 文 明 之

地。五十二中已开展了两届“五星

文明教师”评选活动，在教师中形成

了人人争当“五星文明教师”的良好

风气，形成了为创建文明和谐校园，

人人争做贡献的良好氛围。老师们

怀揣初心立德树人，努力做学生锤

炼品格的引路人，做学生学习知识

的引路人，做学生创新思维的引路

人，做学生奉献祖国的引路人。

在这所校园，大家都成为传承英

模精神的使者。在传承的过程中，师

生一起，学习英模的思想、精神和品

德，在英模精神的鼓舞下，努力做一个

服务社会文明、人民幸福，传播正能量

的合格人才。在 2017 年省级文明单

位复查中，郑州五十二中成为全省受

表彰的 22个单位中唯一的一所学校，

并被评为郑州市未成年人思想道德建

设工作先进单位、郑州市中小学德育

创新先进单位。

正如张好武所说正如张好武所说，，每一个人都需每一个人都需

要一个榜样来引领自己抵达成功的彼要一个榜样来引领自己抵达成功的彼

岸岸，，学校努力探索适合校情的积极学校努力探索适合校情的积极、、自自

主主、、励志的教育管理模式励志的教育管理模式，，开展以英模开展以英模

命名命名，，争创优秀班级的活动争创优秀班级的活动，，引领学生引领学生

以英模为榜样以英模为榜样，，认真思考人生的意义认真思考人生的意义，，

认真计划自己的奋进目标认真计划自己的奋进目标，“，“学英模学英模、、

树理想树理想、、比进步比进步”，”，学生在榜样的力量学生在榜样的力量

中感知事理中感知事理，，改变自己改变自己，，不负青春不负青春，，担担

当有为当有为。。 周周娟娟

张好武为英模班授牌张好武为英模班授牌

同学们认真倾听讲解员同学们认真倾听讲解员
对焦裕禄同志的介绍对焦裕禄同志的介绍
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百姓对美好生活的期待是我们的奋斗目标，城市环境改善是人民群众的热切期盼，也是我们努力的方向

整洁整洁整洁整洁整洁整洁整洁整洁整洁整洁整洁整洁整洁整洁整洁整洁整洁整洁整洁整洁整洁整洁整洁整洁整洁整洁整洁整洁整洁整洁整洁 有序有序有序有序有序有序有序有序有序有序有序有序有序有序有序有序有序有序有序有序有序有序有序有序有序有序有序有序有序有序有序 舒适舒适舒适舒适舒适舒适舒适舒适舒适舒适舒适舒适舒适舒适舒适舒适舒适舒适舒适舒适舒适舒适舒适舒适舒适舒适舒适舒适舒适舒适舒适 愉悦愉悦愉悦愉悦愉悦愉悦愉悦愉悦愉悦愉悦愉悦愉悦愉悦愉悦愉悦愉悦愉悦愉悦愉悦愉悦愉悦愉悦愉悦愉悦愉悦愉悦愉悦愉悦愉悦愉悦愉悦之之之之之之之之之之之之之之之之之之之之之之之之之之之之之之之建设国家中心城市建设国家中心城市

绿城更绿 郑州更美 笑容更灿烂 责编责编 何秀何秀娥娥 编辑编辑 刘国润刘国润 校对校对 孔媚媚孔媚媚

电话电话 5656815656817070 EE－－mail:zzrbdsxwmail:zzrbdsxw＠＠163163.com.com

我市20日前完成
线杆“蜘蛛网”整治

本报讯（记者 谷长乐）架空线缆私拉乱扯、无序吊挂等
线缆捆扎不到位、布放不规范的情况被市民形象地称为“城
市蜘蛛网”。8月 8日下午，我市召开市区线杆线缆及附属线
盒整治工作会议，对市区线杆线缆及附属线盒（通信线盒、配
电线盒等）存在的私拉电线、线缆凌乱、盒体歪斜破损、网线
外露、废弃停用等问题进行安排部署，要求各责任单位 8月
20日前完成整治工作。

根据数字化城市管理监督中心对我市线盒箱体、架空线
缆问题进行专项普查，我市公共区域共有线盒盖板缺失、箱
体损坏、废弃后未清除等线盒箱体问题4067处，架空线缆无
序吊挂、线缆损坏下垂等架空线缆问题3660处。

根据此次普查数据，我市公共区域线盒箱体主要存在线
盒盖板缺失、线盒箱体锈蚀破损、废弃后未清除等问题，按照
问题线盒箱体设备类型划分，通信线盒箱体 2152处，路灯线
盒箱体1616处，电力线盒箱体299处。

此次普查发现架空线缆无序吊挂，部分架空线缆长期维
护不到位，损坏下垂影响交通，需要及时进行维修维护。

按照“谁建设、谁维护，谁使用、谁负责”的原则，通信、电
力、公安、城管等线盒箱体、架空线缆产权单位进行整改与日
常监管，对于部分暂时无法确认产权或影响严重需及时处置
的问题，按照“属地原则”由各区（开发区）先行进行处置，及
时排除安全隐患。

高新区交通秩序
综合治理持续进行

本报讯（记者 刘地 通讯员 于承东）为保障群众安全出行，
高质量做好交通秩序保障服务工作，加之已有部分学校开学在
即，昨日上午，郑州高新区开展交通秩序综合治理集中行动，严
查机（电）动三轮车、机（电）动四轮车等交通违法行为。

由于简单易学、成本较低、驾驶方便等原因，机（电）动三
轮车、机（电）动四轮车受到不少群众青睐，但是由于驾驶者
没有经过交规培训，交通安全意识淡薄，所以横穿马路、逆向
行驶、闯红灯、乱停乱放等违法行为随处可见，带来的交通安
全隐患也与日俱增。

此次行动，高新区精细办联合交警二大队、辖区内各办事
处、“三室一庭”警察大队、城管局交通治理中队共计30余人，
在长椿路莲花街地铁口等重点区域，采取“围、堵、截”等方式，
对机（电）动三轮车、机（电）动四轮车从事非法营运、非法改拼
装以及走禁行、闯红灯、乱停乱放等违法行为开展综合治理，
努力为广大群众营造一个安全、有序、畅通、文明的交通环境。

发现郑州之 ·序化变变变变变变变变变变变变变变变变变变变变变变变变变变变变变变变变

（上接一版）第一次来社区开关于经六路的会议。会
议主题“怎样把社区建设的像家”。大家各抒己见，
欢乐地提出天南海北的想法。

4月 14日，第二次正式会议来了，街道为了帮居
民打造一条提高幸福感的街道，发动所有居民帮助
寻找那些有关于历史的老物件、老照片……

4月 20日，社区召开40余位楼栋长参与的大型
居民会，甄选驻地商户。按照优胜劣汰原则，群众投
票决定入驻哪些项目、留住哪些店铺、引入哪些服
务，真正让街道改造改到群众急需处、改到群众的心
坎儿上。

5月 11日，经八路街道“居民工作代表大会”召
开，经六路走向一锤定音，形成决议。

5月 31日，经六路的改造大头落地。
“房子还是那个房子，街还是那条街，它咋就那

么不一样！”环境的变化带来心境的改变，如今，这条
路变身“马路花园”，人流量明显增大，孙辑庸说起变
化感慨连连。

问计于民，以路共治。经八路街道办事处将依
靠群众、发动群众发挥得淋漓尽致。

这条路原先有两个缝纫店，为了容纳更多其他
功能的店铺入驻，缝纫店只能保留下一家。

最终小冯改衣，以价格便宜、服务周到、技术好，
赢得群众最多票胜出。“我在这儿干了10年，这个店
铺都是居民帮我找的，社区帮忙装修的，现在干得特
别有劲！”店主冯艳平很知足。

街道办事处牵头从“绿色扩容、以民为本、文化
融入、问计于民”四个方面入手，通过“社区征集意
见、街道整体定位、邀请专家评审”等方式实施改造，
优化道路空间尺度，大幅提升道路功能性和舒适性。

事事商量、件件询问，在李华看来，虽然过程十
分烦琐复杂却是再值得不过：“就是要让百姓感受到
我们是踏踏实实地干实事！”

路达民情：摇身一变“城市会客厅”
“满意得很！”
这四个字最能表达克秀英对变化后经六路的

心情。
经六路按照“因地制宜、见缝插绿”的原则和“还

绿于民、还美于路”的思路，以沿街围墙为面，错层种
植南天竹、红叶石楠等十余种灌木、乔木等绿植；以
绿化带为线，连通道路两侧所有树穴，用绿化带取代
硬隔离；以街道拐角为点，打造“小而精致”的街道微
景观。

“1公里”健康休闲圈，铺设了 1.1米宽、1公里长的
城市跑道，沿途安装 25组休闲座椅。城市书房和近百
米长的阅读宣传长廊，优化城市空间尺度。

“5分钟”便民生活圈，开设小吃百货、理发改衣、修
车修鞋、生鲜蔬菜等便民服务项目 7家，让群众出门 5
分钟就能满足日常基本生活需要。

“延伸式”政务服务圈，设置 24 小时警务自助服
务厅，提供居住证申报、临时身份证明开具等自助式
业务。

党群服务中心提供民政、计生、劳保等 114项民生
服务，让群众日常行政服务近在咫尺。

您可这样体验：推婴儿车来这里遛娃，把婴儿车停
到划线区域，孩子送到服务中心安排玩耍，裤子放到改
衣店 5元缝裤边，咱去 5元理个发、买个 1元一把的青
菜，然后接娃回家，这“一站式”服务总共不出 20米，得
劲不？

以民为本，以路便民。
从设计到完成，街道一直秉承着一个观点：好看，

更要实用！
彭兴仁说，这里有花有草，一尘不染；王丽莎说，以前

买菜坐公交，现在下楼就买菜；刘丽娜说，精品书屋，让孩
子们暑假有地方可去……老百姓说好，才是真的好。

席华明是这条路的“城市设计师”，更是一名享受
成果的社区居民：“现在，这里是公共室外会客厅，居民
按照不同功能，分时段使用各取所需，我每天走在这里
也能感受到幸福。”

经六路在改造前聚集多家商户，为整合资源、规范
经营、服务群众，社区充分发挥基层党组织的战斗堡垒
作用，一方面依托区域党建平台，争取区域化党建成员
单位支持，将驻区单位沿街门面房管理权和使用权交
由社区统一管理、统一招商，将商户房租降到最低，让
老百姓真正享受到低成本下的价格实惠。

另一方面，街道召开居民代表大会，由群众自主选
择在经六路继续经营的商户，通过民主协商、民主议
事、民主决策实现“居民的事情居民定”。“小基层、大服
务”的社区新标准为经六路“路长制”工作的推进打下
良好的群众基础。经六路成功变身后，经八路街道辖
区群众的凝聚力与日俱增。

治街道犹书小楷。
经六路的变身，既划下了群策群力的“一撇”，又落

笔人民为先的“一捺”，在居民每天都想走走的行动“点
赞”中，画下完美的“逗点”，不是“句号”，是因为，“经八
路辖区道路有机更新”这句话，并没有写完，纬一路、经
七路……一切正在描绘中。

群众“点单”街道“买单”改到居民心坎儿上

经六路：闹中取静的“城市会客厅”

经六路上
的阅报墙

市民休闲椅


